

Sumario

No. 239/Martes 11 de diciembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE CUBA

- [Comisiones permanentes del Parlamento inician reuniones previas.](#) EFE
- [Intelectuales y artistas cubanos solicitan a Obama que libere a los Cinco.](#) AP/EFE
- [Abordan llegada de Chávez a Cuba.](#) EFE/AFP
- [Presidente venezolano tomó juramento al Ministro de Defensa antes de partir.](#) EFE
- [Fuerzas Armadas de Venezuela reiteran su lealtad a Mandatario](#) ITAR-TASS
- [Informa que autorización de viaje se produjo sin traumas.](#) NOTIMEX
- [Reseña primer acto de Nicolás Maduro al frente del Ejecutivo.](#) EFE
- [Asegura el PSUV que Presidente regresará restablecido.](#) NOTIMEX
- [Ministro expresa que trabajadores petroleros son leales al Mandatario.](#) EFE
- [Correa: vinimos a darle un abrazo en nombre de la patria ecuatoriana.](#) ANSA
- [Presidentes latinoamericanos se solidarizan con su homólogo.](#) EFE/XIN
- [Secretario General de la OEA envía sus buenos deseos por nueva operación.](#) AFP
- [Chávez recibe el aliento de sus seguidores en Twitter.](#) EFE
- [Oran nicaragüenses por la salud de Mandatario venezolano.](#) AFP
- [Desea EE.UU. pronta recuperación a Chávez, dice una vocera del Departamento de Estado.](#) . NOTIMEX
- [“Venezolanos en EE.UU. piden apego democrático”.](#) AFP
- [Tratan acerca de las elecciones regionales del domingo.](#) DPA/AFP
- [“Bonos venezolanos se disparan luego de Chávez señalara eventual sucesor”.](#) REUTERS
- [Principal patronal solicita reunión a Maduro.](#) EFE
- [“Enfermedad de Chávez genera temor e incertidumbre en Nicaragua”.](#) DPA
- [“Empresarios de Nicaragua piden acuerdo con Venezuela por enfermedad de Presidente”.](#) EFE
- [“Afirman que salud de Chávez podría afectar diálogos colombianos”.](#) NOTIMEX
- [Agradece Humberto de la Calle a Congreso de su país la colaboración en las Mesas Regionales de Paz.](#) NOTIMEX
- [Acuerdan Cuba y Rusia ampliar destinos de sus respectivas líneas aéreas.](#) AFP
- [Entró en vigor nuevo decreto sobre tierras ociosas.](#) NOTIMEX
- [Refiérese a estudio sobre la economía cubana distribuido por institución en EE. UU.](#) EFE
- [Integrante de grupúsculos continúan su campaña de mentiras.](#) EFE
- [“EE.UU. ‘preocupado’ por detención de integrantes de grupúsculos”.](#) DPA
- [Reporta la agencia declaraciones de grupos contrarrevolucionarios en EE.UU. y Madrid.](#) EFE
- [Destaca mensajes de Directora del CENESEX en su cuenta de Twitter](#) AFP
- [Delegación cultural angoleña visita nuestro país.](#) XINHUA
- [Hollywood quiere fomentar la cooperación con la Isla.](#) ANSA

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA 10 DIC (EFE).- Las doce comisiones permanentes de la Asamblea Nacional de Cuba, donde el único partido político legal es el Comunista, iniciaron hoy sus trabajos previos al segundo y último pleno ordinario del año que también será el último de la actual legislatura.

Las comisiones Agroalimentaria, Económica, de Defensa, Relaciones Internacionales, Niñez, Juventud y Derechos de la Mujer, entre otras, tendrán en su agenda las discusiones sobre temas de la vida política, económica, social y cultural del año a punto de concluir y de cara al próximo.

Entre los asuntos que los diputados analizarán hoy y mañana, con carácter previo a las sesiones en plenario, figuran las propuestas del plan económico del próximo año y la ejecución del presupuesto durante 2012 con funcionarios de los ministerios de Economía y Planificación, y de Finanzas y Precios.

Está previsto que el miércoles presenten informes ante la Asamblea representantes del Instituto Cubano de Radio y Televisión, y de los ministerios de Educación, y de Informática y Comunicaciones.

Al día siguiente, el Plenario de la Asamblea, en su décimo período ordinario de sesiones de la VII Legislatura, examinará aspectos de la vida económica del país durante este año y el proyecto del presupuesto para 2013.

Además revisará el cumplimiento del proceso de implementación de las reformas económicas que impulsa el Gobierno para "actualizar" el socialismo cubano.

La Asamblea Nacional (parlamento unicameral) celebra solo dos reuniones ordinarias al año, está integrada por más de 600 diputados y es elegida cada cinco años.

En febrero del año 2013, Cuba celebrará sus elecciones para designar a los diputados provinciales y nacionales y tras esos comicios lo previsible es que el presidente Raúl Castro renueve su mandato, que sería el último si se pone en marcha su propuesta de limitar los cargos políticos a un máximo de diez años.

LA HABANA (AP) Reconocidos intelectuales y artistas cubanos, así como familiares de los agentes de inteligencia presos en Estados Unidos conocidos como "Los 5", se reunieron este lunes y solicitaron al presidente Barack Obama que en uso de sus

atribuciones constitucionales los libere.

Mensajes, discursos, documentales y ponencias tuvieron como foco un llamado a la excarcelación de "Los cinco" --actualmente uno está en libertad vigilada en La Florida--, como se los conoce popularmente, considerados héroes en la isla.

Entre los varios centenares de asistentes estuvieron el escritor Miguel Barnet y su colega Daniel Chavarría, los artistas plásticos Nelson Domínguez, Alicia Leal y Roberto Fabelo, la poeta Fina García Marruz, el historiador Eusebio Leal y la bailarina Aurora Bosch.

También la diplomática Josefina Vidal y la sexóloga Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

A la cabeza de los peticionarios estuvo Ricardo Alarcón, líder del parlamento, quien lleva más de una década de campaña a favor de los cubanos arrestados a finales de los 90 y sentenciados unos años después.

"De estas reuniones...debe salir un mensaje muy claro y muy específico. El presidente Obama no tuvo la culpa de esta injusticia, no es responsable por ella, pero es ahora la persona que puede ponerle fin", dijo Alarcón.

"Pedirle respetuosamente (a Obama) que por favor en uso de sus atribuciones constitucionales que son exclusivas, los ponga en libertad", señaló.

El caso de "los 5" es uno de los que mayor tensión ocasiona entre Cuba y Estados Unidos, cuyas relaciones se rompieron en los 60.

René González --ahora en libertad restringida--, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y Gerardo Hernández fueron sentenciados a penas de hasta cadena perpetua por su labor de infiltrarse en grupos anticastristas de La Florida. Un tribunal superior determinó que las condenas eran exageradas.

Cuba reconoció que eran agentes de inteligencia, pero rechazó que su misión pusiera en riesgo la seguridad estadounidense y en cambio los consideró héroes pues poco antes --en 1997-- grupos anticastristas con sede en Estados Unidos habían realizado una ola de atentados con bombas en centros hoteleros que dejó a un turista muerto.

"¡Cuánto orgullo debe sentir la familia de los Cinco Héroes, esos hombres que nos honran a todos por su valentía, integridad y sensibilidad humana!", expresó en un mensaje la bailarina Alicia Alonso.

Alonso pidió al pueblo de los Estados Unidos que vivió "la gran tragedia" ataque a las Torres Gemelas que "juzgue con el corazón la hazaña de estos cinco cubanos, que dedicaron lo mejor de su inteligencia y su acción a tratar de evitar ese horror a Cuba".

LA HABANA, 10 DIC (EFE).- Artistas e intelectuales de Cuba pidieron hoy al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, la liberación de los cinco agentes cubanos que cumplen condenas en ese país, durante un encuentro con sus familiares, en ocasión de celebrarse el Día Internacional de los Derechos Humanos.

Durante el encuentro realizado en la sede de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) se escuchó un mensaje grabado de la bailarina Alicia Alonso, quien se encuentra en viaje de trabajo, en el cual destacó la "valentía y sensibilidad humana" de esos hombres, según reportaron medios locales.

Alonso también pidió al pueblo de Estados Unidos "mayor conciencia" y "apoyo" en este caso.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González fueron condenados a distintas penas de cárcel de hasta dos cadenas perpetuas por un tribunal de Florida (EE.UU.) en 2001 por conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al Gobierno estadounidense.

Sólo uno de ellos, René González, ha salido de prisión, en octubre de 2011, tras cumplir una condena de 13 años, pero no podrá regresar definitivamente a Cuba hasta 2014, cuando terminen los otros tres años de libertad vigilada que le impusieron.

El titular de la UNEAC, el escritor Miguel Barnet, dijo que precisamente en este día fueron convocados los premios nacionales de todas las manifestaciones artísticas para que unieran sus voces en un llamamiento por los cinco cubanos presos en Estados Unidos.

Por su parte, el presidente el Parlamento de la isla, Ricardo Alarcón, afirmó que solo Obama puede firmar la libertad de estos cubanos y dijo a los intelectuales y artistas que "tienen un lugar privilegiado por la significación social de su trabajo".

"El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, no tuvo la culpa de esta injusticia, no es responsable por ella, pero es ahora la persona que puede ponerle fin y la que está obligada a hacerlo", recalcó.

También intervinieron en el acto, Max Lesnick, cubano residente en Miami y presidente de la organización "Alianza Martiana", el cineasta estadounidense Saul Landau y figuras de las artes y la intelectualidad de la isla, como el músico Juan Formell y el historiador de La Habana Eusebio Leal.

"Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espían a "grupos terroristas de exiliados que conspiraban" contra el entonces mandatario, Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.

LA HABANA, 10 DIC (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra ya en La Habana, donde fue recibido en el aeropuerto por su homólogo cubano, Raúl Castro, informó hoy la televisión estatal.

Chávez llegó a la capital cubana de madrugada, según las imágenes del recibimiento en el aeropuerto que divulgó la televisión cubana, en cuyo reporte no se precisó la hora exacta de la llegada.

Al pie de la escalerilla del avión recibieron al mandatario venezolano el presidente de Cuba, Raúl Castro, y el canciller de la isla, Bruno Rodríguez.

Hugo Chávez, de 58 años, se someterá en La Habana a una nueva operación ante la reaparición de células malignas en la zona donde en junio de 2011 se le detectó un cáncer del que se desconoce su ubicación concreta y tipo.

Será la cuarta vez que el gobernante venezolano entre al quirófano en La Habana, donde ha recibido la mayor parte de su tratamiento contra el cáncer, incluidas sesiones de quimioterapia y radioterapia.

Al anunciar el pasado sábado la necesidad de una nueva intervención quirúrgica, el presidente de Venezuela aludió por primera vez al riesgo de muerte o inhabilitación y designó al vicepresidente Nicolás Maduro como su sucesor.

CARACAS, 10 DIC 2012 (AFP) - El presidente Hugo Chávez llegó este lunes a Cuba para someterse en los próximos días a una delicada operación contra el cáncer, luego de despedirse de los venezolanos con un "Hasta la vida siempre".

Chávez fue recibido en el aeropuerto internacional de La Habana por su par cubano, Raúl Castro, y el canciller Bruno Rodríguez, indicó la agencia cubana Prensa Latina.

Más temprano, el canal oficial venezolano VTV difundió imágenes -grabadas en horas de la madrugada- del mandatario en el aeropuerto de Maiquetía (que sirve a Caracas) rodeado de sus más cercanos colaboradores y recibiendo muestras de afecto antes

de subir al avión.

"! Hasta la victoria siempre!", gritó Chávez antes de partir, con el puño en alto y vestido con ropa deportiva. "! Hasta la vida siempre!", repitió en una versión modificada del conocido lema del Che Guevara -que hizo suyo- e inmediatamente fue replicada por cientos de usuarios en Twitter.

Entre los que acompañaron al gobernante, estaban el vicepresidente y canciller, Nicolás Maduro; el presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, y el ex vicepresidente Elías Jaua.

"Acabando de darle un abrazo sentido al comandante Chávez, en Maiquetía. Le dije "Vaya y vuelva" y me dijo "Claro que volveré, Elías. Amén!!", señaló Jaua en su cuenta en la red social Twitter.

Según la página Web del ministerio de Comunicación, Chávez partió cerca de la 01H30 locales (6H00 GMT).

El presidente, que lleva 14 años al frente del país con las mayores reservas de crudo mundiales, no ha estipulado ninguna fecha para su retorno. El 10 de enero, según la Constitución, debe reasumir su cargo después de su reelección en octubre.

Tras el arribo de Chávez a La Habana, el presidente de Ecuador, Rafael Correa, viajó a la isla para visitar a su amigo y aliado político.

Correa, que anunció su viaje a través de su cuenta Twitter, viajó acompañado de su canciller, Ricardo Patiño, y del secretario (ministro) de Comunicación, Fernando Alvarado.

Chávez, de 58 años, se someterá en los próximos días en La Habana a su cuarta operación contra un cáncer detectado a mediados de 2011, tras anunciar el sábado una recurrencia y que la cirugía era "absolutamente imprescindible".

El mandatario conmovió al país al hacer ese anuncio, cuya gravedad puso de manifiesto al designar a Maduro, de 50 años, como su sucesor y heredero político en caso de que él quede inhabilitado.

Maduro asumiría la presidencia mientras se convocan nuevas elecciones, en las que sería el candidato del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), según lo previsto por Chávez.

En un acto previo retransmitido también en diferido por VTV, Chávez advirtió al mando militar contra eventuales planes desestabilizadores, pero se mostró confiado en que deja el país en las "buenas manos" de su cúpula política y militar.

"El enemigo acecha desde fuera y desde dentro y cualquier circunstancia que ellos crean oportuna para lanzarse de nuevo como hienas contra la patria (...) y entregarla al imperialismo, no la van a desaprovechar", dijo.

Chávez, que en 2002 sufrió un breve golpe de Estado, es comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, a las que ha declarado "chavistas", lo que le ha valido las críticas de la oposición que defienden el papel apolítico del ejército.

Antes de partir a Cuba, donde además de operarse ha sido sometido a ciclos de radioterapia y quimioterapia, el mandatario obtuvo el permiso de la Asamblea Nacional el domingo para ausentarse del país por un tiempo indefinido.

El gobernante seguirá ejerciendo desde la isla sus funciones, como en sus anteriores viajes por motivos de salud.

La recaída se produce dos meses después de que fuera reelegido con 55% de los votos al término de una campaña en la que se dijo curado.

No obstante, hasta el pasado viernes, cuando regresó de un tratamiento médico en Cuba, este líder

CARACAS, 10 DIC (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, tomó juramento al almirante Diego Molero como ministro de Defensa antes de partir con "optimismo" a Cuba, donde se someterá a la cuarta operación de un cáncer que le fue diagnosticado en junio del año pasado.

"Yo parto temprano a La Habana lleno de optimismo", dijo Chávez en imágenes tomadas ayer y difundidas hoy por el canal estatal de la televisión venezolana VTV en las que se ve cómo toma juramente a Molero antes de conversar con él y con parte de la cúpula militar con la espada de Bolívar en la mano.

Chávez, de 58 años y en el poder desde 1999, tomó juramento a Molero y le ascendió a almirante en jefe, después de nombrarle ministro el 29 de octubre en sustitución de Henry Rangel, lanzado a última hora como candidato a la gobernación de Trujillo en las elecciones regionales del próximo domingo.

"Me voy y el alto mando político aunque no lo entrego sin embargo lo delego y está en buenas manos, ahí está Nicolás (Maduro, vicepresidente)", dijo Chávez, al agregar que "el alto mando militar está en buenas manos".

"Así que la República está en buenas manos, la revolución está en buenas manos", agregó.

El presidente expresó su convencimiento de que "la patria está segura" por más dificultades que toque enfrentar y "por más conspiraciones que puedan volver" al tiempo que advirtió de que el enemigo, que no especificó, "acecha desde fuera y desde dentro".

Añadió que ese enemigo no va a desaprovechar cualquier circunstancia "para lanzarse de nuevo como hienas contra la patria, para destrozarla de nuevo como lo hicieron no sé cuánto tiempo".

"Estoy seguro que como un solo hombre, una sola mujer se encontrarían con este pueblo", agregó.

El presidente venezolano pidió a los militares "fortalecer la unidad" y "trabajar unidos, no ceder a la intriga".

"Les dejo mi corazón, mi agradecimiento y espero volver pronto", indicó en otro momento.

Chávez partió hoy de madrugada a Cuba para someterse a una nueva cirugía "imprescindible" de un cáncer que está situado en la zona pélvica, pero del que no se sabe ni su tipo ni su ubicación exacta.

El presidente venezolano reconoció el sábado en cadena de radio y televisión el riesgo que implicaba pasar de nuevo por el quirófano, en la que será la cuarta operación del cáncer.

En el mensaje del sábado, transmitido en cadena de radio y televisión, Chávez nombró a Maduro como su sucesor para el caso de que por alguna circunstancia no pueda asumir la presidencia el próximo 10 de enero, fecha en la que comienza el nuevo periodo para el que fue elegido en las elecciones del 7 de octubre.

CARACAS, DIC 10 (ITAR-TASS). La Fuerza Armada de Venezuela reiteró este domingo su plena lealtad al presidente Hugo Chávez. En vísperas el líder de la revolución bolivariana anunció que sale a Cuba, porque necesita la urgente operación quirúrgica para eliminar un tumor maligno.

"¡Tenga la certidumbre que la patria que usted ha despertado y construido en tan corto tiempo no se perderá en nuestras manos pues esta Fuerza Armada Nacional Bolivariana es del pueblo y para el pueblo!", se dice en el mensaje al Comandante Supremo, leído por el ministro de Defensa de Venezuela, Diego Molero.

"¡Cuenta con la lealtad plena de su Fuerza Armada Nacional Bolivariana! ¡Rodilla en pie en la tierra a usted mi comandante! ¡Independencia y Patria Socialista! ¡Viviremos y venceremos!" " ¡Le reiteramos que somos fieles a su persona, a la revolución y al

pueblo.

Cuente usted durante su ausencia que los soldados del Ejército, Armada, Aviación, Guardia Nacional y Milicia Bolivariana garantizaremos con nuestra vida la patria socialistas conquistada".

El domingo pasado los diputados de la Asamblea Nacional aprobaron unánimemente la resolución, que permite al Presidente Chávez estar ausente en el país para ser operado urgentemente con motivo de la eliminación de una formación cancerosa.

CARACAS, 10 DIC (NOTIMEX).- Sectores del oficialismo y de la oposición coincidieron hoy en afirmar que fue una necesidad autorizar el viaje del presidente Hugo Chávez a Cuba, para someterse a una nueva intervención quirúrgica, lo que se produjo sin traumas.

"Los diputados de la oposición en la Asamblea Nacional (Congreso) abogamos por la sanación del mandatario nacional y esperamos su pronto regreso", precisó Eduardo Gómez Sigala, en diálogo con NOTIMEX.

Gómez Sigala destacó que el presidente Hugo Chávez habló al país con claridad de los problemas de salud que lo afectan y eso es muy importante, "porque los venezolanos tenemos derecho a conocer la realidad de su estado de salud".

El diputado Hiram Gaviria, representante de la fracción parlamentaria de la Mesa de la Unidad (MUD), hizo votos por la salud del presidente Chávez, y enfatizó que considera justo su traslado a La Habana para tratarse el cáncer que le aqueja.

"No obstante debo recordar que la Constitución es muy clara y en su artículo 18, dice que Caracas es el asiento del poder nacional y por lo tanto ningún acto de gobierno podrá ser dictado fuera el territorio nacional", advirtió el legislador.

La diputada María León, del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), en declaraciones a periodistas, agradeció el gesto de los opositores, y aseguró que el presidente Chávez saldrá victorioso de esta nueva batalla por la vida.

"Nuestro trabajo legislativo servirá como medicina eficaz para que nuestro Comandante Presidente venza definitivamente esa enfermedad que se le atravesó en su camino, posiblemente para probar la fortaleza de un pueblo leal", señaló León.

En la sesión de la Asamblea Nacional (Congreso unicameral), del domingo, se dio lectura a la carta que el presidente Chávez entregó personalmente a Diosdado Cabello, presidente de esa institución el sábado pasado.

En ella el Jefe de Estado informa al país sobre una nueva recaída y solicita se autorice su ausencia del territorio nacional a partir del 9 de diciembre y la permanencia en la hermana República de Cuba para cumplir con este nuevo tratamiento.

En dicha sesión la mayoría oficialista evitó someter a votación la activación del artículo 234 de la Carta Magna que establece designar como presidente encargado a quien ejerza la Vicepresidencia de la República, en este caso el también canciller Nicolás Maduro.

CARACAS, 10 DIC (EFE).- El vicepresidente de Venezuela, Nicolás Maduro, oró hoy por la pronta recuperación del gobernante del país, Hugo Chávez, en su primer acto al frente del Ejecutivo y aseguró, emocionado, que le será leal "hasta más allá de esta vida".

"Chávez tiene a un pueblo, nos tiene a nosotros y nos tendrá por siempre en esta batalla de victoria en victoria. Con nuestra lealtad hasta más allá de esta vida vamos a ser leales a Hugo Chávez", dijo entre lágrimas Maduro en un discurso tras un acto oficial.

Maduro quedó al frente del Ejecutivo después de que el presidente venezolano viajó en la madrugada de hoy a Cuba para someterse a una intervención quirúrgica por la reaparición del cáncer que le fue diagnosticado a mediados del año pasado y del que aún no se sabe ni su tipología ni la ubicación exacta.

El sábado Chávez designó a Maduro como su sucesor en caso de un escenario en el que no pueda asumir el Gobierno el 10 de enero, cuando comienza el nuevo periodo constitucional, y se deba convocar a elecciones anticipadas en Venezuela.

Tras hacer mención a los héroes de la gesta que permitió la independencia de Venezuela, Maduro dio "gracias a Chávez eternamente" por haber traído al libertador Simón Bolívar "vivo", y por "haber resucitado a este pueblo en su conciencia".

El vicepresidente abrió el acto de inauguración de un teleférico que conectará amplias barridas populares con el este de Caracas con la oración del Padre Nuestro para pedir por la salud del gobernante.

"Oremos un Padre Nuestro por el presidente Chávez, por la inauguración de esta obra, por su salud y por una larga vida para que siga mandando aquí en la patria", afirmó el también canciller, quien concluyó pidiendo a Dios que libre "de todo mal" a la patria y al gobernante.

Maduro pidió superar las circunstancias que el país está viviendo con coraje, amor y oración, a la vez que llamó a votar por el oficialismo en los comicios para gobernadores del próximo domingo 16 de diciembre.

"Ese día cuando estemos ahí en el centro de votación, ahí estamos con Chávez, ahí le vamos a rezar un Padre Nuestro desde adentro, de corazón, a nuestro comandante para acompañarlo en su recuperación", sostuvo.

Subrayó que ese voto deberá ser desde "lo más profundo" y para "completar el ciclo del 7 de octubre" pasado, cuando el gobernante venezolano consiguió su tercera reelección consecutiva para el periodo 2013-2019.

"Victoria del 7 (de octubre), victoria del 16 (de diciembre) y despejar el camino de la estabilidad política de este país para ir al desarrollo del plan de la patria", agregó Maduro.

CARACAS, 10 DIC (NOTIMEX).- El dirigente del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello, afirmó hoy que el presidente Hugo Chávez regresará "restablecido" de Cuba, donde se someterá a una nueva operación por el cáncer que lo aqueja.

En rueda de prensa en el sureño estado Barinas, el también titular de la Asamblea Nacional (Congreso unicameral) dijo que "el pueblo sabe que el comandante (Chávez) regresará restablecido para seguir adelante con la revolución".

Envío, asimismo, un "mensaje de solidaridad y compañerismo al camarada, nuestro líder Hugo Chávez que se encuentra en La Habana para dar inicio a su tratamiento".

Tras enfatizar que al jefe de Estado "lo esperamos con mucho cariño", Cabello recalcó que los dirigentes del PSUV concentran su esfuerzo en todos los estados del país para obtener el triunfo de sus candidatos en los comicios regionales del próximo domingo.

"Queremos hacerle ese regalo para que la recuperación sea mucho más tranquila, sabiendo que a partir del 16 de diciembre será mucho más fácil llevar a cabo la revolución y llevar a cada rincón de Venezuela teniendo 23 gobernadores revolucionarios", enfatizó.

Cabello reconoció, sin embargo, que en el seno del PSUV "todos están tristes" por la nueva intervención que deberá enfrentar el mandatario venezolano en La Habana.

"Estamos tristes, pero esa tristeza debemos convertirla en fuerza (...) nos sentimos muy reconfortados por sentir ese tipo de sensaciones acompañadas por el amor que el pueblo siente por el presidente Chávez", afirmó.

El dirigente oficialista señaló que los diputados de la oposición quieren conocer todos los detalles del padecimiento del presidente Chávez porque "quieren satisfacer su morbo".

"Todo el que votó por el presidente Chávez lo hizo con conciencia sabiendo que el presidente tenía una dolencia. Pero ellos quieren que les expliquen dónde tiene el tumor, el tratamiento que le están poniendo, por puro morbo", puntualizó.

CARACAS, 10 DIC (EFE).- El ministro de Petróleo y Minería, y presidente de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), Rafael Ramírez, dijo hoy que los trabajadores petroleros del país son leales al mandatario, Hugo Chávez, y pidió a la "oligarquía" que no se atreva "a aventuras infames" pues sufrirán las consecuencias.

"Que no se engañe nadie, los petroleros no negamos nuestra lealtad, no traficamos con los principios revolucionarios, defenderemos al comandante, al socialismo, al pueblo de Venezuela de cualquier agresión", dijo Ramírez al leer un manifiesto en apoyo al presidente que pidió a los trabajadores petroleros que firmaran.

En un acto transmitido por la estatal Venezolana de Televisión (VTV), Ramírez advirtió "a los oligarcas" que los petroleros venezolanos están "rodilla en tierra con Chávez" y "dispuestos a todo" por defender sus creencias, sus afectos.

"No se atrevan a aventuras infames, si lo hacen profundizaremos hasta que de su sistema siniestro no quede piedra sobre piedra, nuestra respuesta conmovirá al mundo", dijo.

"En esta hora difícil estaremos más que nunca a su lado, siguiendo sus instrucciones, fieles a la consigna 'con Chávez todo, sin Chávez nada' y conscientes de que con Chávez es lo que Chávez decida", reiteró el presidente de la PDVSA.

Chávez viajó hoy a Cuba después de que el pasado sábado anunciara que debe volver a someterse a una intervención quirúrgica por la reaparición del cáncer que le fue diagnosticado a mediados del año pasado y del que aún no se sabe ni su tipología ni la ubicación exacta.

El sábado Chávez designó a Maduro como su sucesor en caso de un escenario en el que no pueda asumir el Gobierno el 10 de enero, cuando comienza el nuevo periodo constitucional, y se deba convocar a elecciones anticipadas en Venezuela.

LA HABANA, 10 (ANSA).- El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, llegó hoy a La Habana para "dar un abrazo" a su par venezolano, Hugo Chávez, que será sometido a una intervención quirúrgica en la isla contra el cáncer que lo afecta.

'Vinimos a darle un abrazo en nombre de la patria ecuatoriana', explicó el presidente de Ecuador a los periodistas en breves declaraciones en la pista del aeropuerto internacional José Martí de La Habana.

Esta mañana temprano, antes de salir de Quito, Correa escribió en la red social Twitter, 'Partiendo hacia La Habana para visitar a Pdte. Chávez. Toda la Patria Grande está con él! Feliz semana'.

Esta fue la segunda ocasión en la cual el presidente ecuatoriano hizo un viaje a Cuba para visitar a su aliado político en una situación similar. El 21 de julio del año pasado lo visitó en La Habana durante su proceso de recuperación.

Entonces asistieron también al encuentro el ex mandatario cubano Fidel Castro, y el presidente cubano, Raúl Castro.

Esta vez el presidente de Ecuador vino acompañado por el canciller Ricardo Patiño. "Esto es un gesto de solidaridad con un hermano de corazón", dijo el gobernante.

Chávez llegó la madrugada de este lunes a La Habana, tras explicar en Caracas el sábado último la necesidad de someterse a una nueva intervención quirúrgica tras detectársele células cancerígenas en su organismo.

De acuerdo con fuentes ecuatorianas, Correa regresaba hoy mismo a Quito. Mañana martes instaurará junto a su par colombiano, Juan Manuel Santos un mecanismo de integración denominado 'Gabinete Binacional' para impulsar obras y proyectos en beneficio de sus poblaciones fronterizas.

El 'Encuentro Presidencial y l Gabinete Binacional Ecuador-Colombia' abordará otros temas económicos y políticos.

BOGOTÁ, 10 DIC (EFE).- Los presidentes latinoamericanos enviaron mensajes de aliento a su colega venezolano, Hugo Chávez, ante una nueva operación por el cáncer que padece e incluso el mandatario ecuatoriano, Rafael Correa, viajó hoy a Cuba para acompañarle.

"Buenos días a tod@s. Partiendo hacia La Habana para visitar a Pdte. Chávez. Toda la Patria Grande está con él! Feliz semana!", escribió el jefe de Estado ecuatoriano en su cuenta en la red social Twitter, poco después de que se anunciará oficialmente la llegada del presidente venezolano a La Habana, donde será operado de nuevo.

El mandatario ecuatoriano viajó acompañado del canciller Ricardo Patiño y del Secretario Nacional de Comunicación, Fernando Alvarado, según la Presidencia de Ecuador.

El canciller Patiño ya le había manifestado este domingo su solidaridad a Chávez en un mensaje de Twitter.

"Confiamos que la operación que le practicarán a nuestro amigo el Presidente Hugo Chávez, en Cuba, saldrá bien y pronto estará sano", añadió el titular de la diplomacia ecuatoriana.

El viaje de Correa a Cuba fue decidido a última hora y de hecho su agenda para hoy no incluye más que actividades en Quito.

Aun se desconoce cuando será operado Chávez, de 58 años, que ya ha pasado tres veces por el quirófano desde mayo de 2011, la anterior en febrero de 2012, todas en Cuba.

Poco se sabe del cáncer que padece, salvo que se encuentra en la zona pélvica.

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, que este martes tiene previsto reunirse con Correa en Ecuador, lo que hace pensar que el viaje a Cuba del mandatario ecuatoriano será breve, manifestó hoy su solidaridad con Chávez "en estos momentos difíciles" y le deseó una "pronta recuperación".

En un discurso pronunciado este domingo en la Plaza de Mayo de Buenos Aires, la presidenta argentina, Cristina Fernández, le pidió a Dios "que le devuelva la salud al querido presidente Hugo Chávez".

Ante los asistentes a un festival popular por la democracia, Fernández pidió un fuerte aplauso para Chávez, el cual "ayudó a Argentina cuando nadie la ayudaba".

"Querido Hugo, acá estamos los argentinos de buena fe deseándote una pronta mejoría", añadió la mandataria argentina, que hoy cumple el primer año de su segundo mandato presidencial.

Desde España, el presidente de Bolivia, Evo Morales, manifestó el domingo que "sintió una gran amargura" cuando se enteró de que el presidente de Venezuela había sufrido una recaída y que tenía que ser operado quirúrgicamente de urgencia.

Tras enviarle un mensaje en el que le desea que se recupere pronto de su enfermedad para "seguir luchando por la defensa de nuestros recursos", Morales dijo que Chávez es su "hermano y compañero antiimperialista y anticapitalista, junto con Fidel Castro", y que su lucha "no es sólo latinoamericana sino mundial".

El presidente chileno, Sebastián Piñera, también le deseó a su par venezolano una "pronta recuperación".

"Ante la recaída de la enfermedad del presidente @chavezcdanga, le deseo mucha fe, fuerza y una pronta recuperación", escribió Piñera el domingo en su cuenta de Twitter.

Los mismos deseos manifestó el Gobierno mexicano en una nota de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en la que además expresa "una vez más su solidaridad con el pueblo y el Gobierno de la hermana República Bolivariana de Venezuela".

En una nota oficial, el Gobierno de México "manifiesta sus mejores deseos por el éxito de esta operación, así como por la plena recuperación del presidente venezolano".

El director del Movimiento Comunero Socialista Bolivariano de Colombia (MSB), David Corredor, expresó hoy su solidaridad y buenos deseos por la pronta recuperación del presidente de Venezuela.

En una conversación telefónica con Efe, Corredor, afín al movimiento encabezado por Chávez, señaló que solamente hay "sentimientos de solidaridad, y buenos deseos brotan a favor de la salud y pronta recuperación".

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) expresaron el domingo en La Habana su "solidaridad y voz de aliento" al presidente de Venezuela "en esta encrucijada de su vida".

"Más que nunca entre los pueblos se aviva el fervor de Patria Grande, la semilla que ha sembrado con sus propias manos el comandante (Hugo Chávez) de la esperanza en los surcos de Nuestra América", señaló el líder guerrillero "Iván Márquez", jefe del equipo de las FARC que negocia la paz con el Gobierno colombiano en Cuba desde el 19 de noviembre pasado.

BOGOTÁ, 10 DIC (XINHUA) -- El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, expresó hoy su solidaridad con su par venezolano, Hugo Chávez, quien será sometido en La Habana, Cuba, a una cuarta intervención quirúrgica por un rebrote del cáncer que sufre. "Nuestra solidaridad con el presidente Chávez en estos momentos difíciles. Hacemos votos por su pronta recuperación", escribió el mandatario colombiano en su cuenta de twitter.

Este lunes, Chávez llegó a Cuba para someterse a una nueva intervención quirúrgica por el cáncer que le fue detectado en junio de 2011. El mandatario venezolano ha sido sometido a tres operaciones en la región pélvica por la presencia de células cancerosas. También ha recibido sesiones de quimioterapia y radioterapia en la lucha contra esta enfermedad.

Por su parte, el presidente del Congreso de Colombia, Roy Barreras ofreció sus buenos votos por la salud de Chávez y manifestó que espera que se recupere pronto. "Como médico y como ser humano le deseo que se recupere, que le vaya bien, parece crítica y por supuesto genera inestabilidad en ese hermano país, ojala resuelvan por canales constitucionales pronto el relevo si eso es lo que va a ocurrir", aseguró.

Barreras, del oficialista Partido de la U, indicó que el presidente de Venezuela ha sido un gran aliado del proceso de paz que sostiene desde el pasado 18 de octubre el gobierno con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC). "El gobierno del presidente Chávez en esta última etapa ha sido un amigo del proceso de paz y nosotros se lo agradecemos. Esperamos, como las instituciones van más allá de las personas, que la institucionalidad venezolana siga impulsando el proceso de paz", subrayó.

El presidente de la Cámara de Representantes colombiana, Augusto Posada, señaló a su turno que espera que el jefe de Estado venezolano se recupere para que pueda cumplir su mandato constitucional.

WASHINGTON, 10 DIC 2012 (AFP) - El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, envió este lunes al presidente venezolano, Hugo Chávez, sus buenos deseos de que supere con éxito la nueva operación contra el cáncer.

Insulza le mostró su "solidaridad" a Chávez y le deseó "superar prontamente y con éxito la nueva operación a que será sometido", según un comunicado de la OEA.

Chávez, de 58 años, llegó este lunes a Cuba para someterse en los próximos días a una delicada nueva operación contra un cáncer detectado a mediados de 2011.

El mandatario, que no ha estipulado fecha para su retorno a Venezuela, debe ser investido nuevamente en el cargo el 10 de enero, luego de su reelección en las elecciones de octubre.

Insulza mostró su preocupación "por la reaparición de la enfermedad" y "manifestó sus deseos de un futuro de salud y tranquilidad a él y al pueblo de Venezuela", señaló el comunicado.

CARACAS, 10 DIC (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, recibió hoy cientos de mensajes a través de Twitter, donde la etiqueta #EIMundoEstaConChavez arrastró a los seguidores después de que el Gobierno convocara a un "tuitazo" por la salud del mandatario, que volvió a Cuba para someterse a otra operación contra el cáncer.

A unas horas de haber comenzado el tuitazo convocado para las 12.00 hora local (16.30 GMT), la etiqueta ya estaba entre las más repetidas de esa red social en internet.

El posicionamiento de la mencionada etiqueta fue impulsado por las diferentes direcciones de Twitter del sistema nacional de medios públicos que se hicieron eco de las informaciones acerca de las muestras de solidaridad de los mandatarios de la región con Chávez acompañándolas de la mencionada etiqueta.

La dirección @Alo_Presidente publica el mensaje: "Cristina Fernández, desde la Plaza de Mayo, deseó pronta recuperación al mandatario nacional <http://goo.gl/f9zaA> #EIMundoEstáConChávez".

Los ministros y los funcionarios también se unieron al llamado, así como los candidatos a las elecciones regionales que se celebrarán en Venezuela el próximo domingo.

El exvicepresidente y candidato a la gobernación del céntrico estado Miranda, Elías Jaua, escribió desde su cuenta @Eliasgobnador: "Camaradas, gracias a tod@s por los mensajes de solidaridad para nuestro Comandante Hugo Chávez VENCEREMOS! #EIMundoEstaConChavez".

Un escrito que se atribuye alguien que dice ser de Argentina reza: "#EIMundoEstaConChavez fuerza compañero @chavezcdanga, el pueblo argentino reza por su mejoría" mientras otro señala: "#EIMundoEstaConChavez Desde El Salvador oramos por tu salud Chavez".

Los pedidos a santos y oraciones espontáneas también se vieron en el "tuitazo" con frases como "Amor, salud y todas las bendiciones de Dios para usted presidente #Fe Dios lo sanará" y otro que dice: "Padre t pedimos x nuestro presidente para q lo lleves d tu mano a esta nueva prueba!! Sánalo Señor!", ambas acompañadas de la etiqueta.

No obstante, no todos son buenos deseos para el presidente, algunos aprovecharon la etiqueta para hacer reclamos y señalar que ellos no están con Chávez.

"#EIMundoEstaConChavez porque le vende petróleo a EUA, le compra armas a Rusia y se endeuda con China. Todos pedimos su mejora", dice uno de los mensajes de rechazo.

Chávez viajó hoy a Cuba después de que el pasado sábado anunciara que debe volver a someterse a una intervención quirúrgica por la reaparición del cáncer que le fue diagnosticado a mediados del año pasado y del que aún no se sabe ni su tipología ni la ubicación exacta.

El sábado Chávez designó al vicepresidente y canciller, Nicolás Maduro, como su sucesor en caso de un escenario en el que no pueda asumir el Gobierno el 10 de enero, cuando comienza el nuevo periodo constitucional, y se deba convocar a elecciones anticipadas en Venezuela.

MANAGUA, 10 DIC 2012 (AFP) - El gobierno de Nicaragua elevó este lunes oraciones por la salud del presidente de Venezuela Hugo Chávez, actualmente en Cuba para someterse a una cuarta operación contra el cáncer que le fuera diagnosticado hace año y medio.

"Estamos pidiéndole a Dios que siga cobrando milagros de manera que se dé la recuperación plena del presidente Hugo Chávez", expresó la primera dama y portavoz del gobierno Rosario Murillo a medios oficialistas.

"Estamos unidos desde Nicaragua en oración, en plegaria, en devoción y en confianza y en fe en Dios nuestro Señor y la Virgen para que la salud (de Chávez) sea restablecida", afirmó.

Venezuela es el principal cooperante del gobierno que preside Daniel Ortega y el segundo socio comercial de Nicaragua después de Estados Unidos.

Chávez, en el poder hace 14 años, anunció el sábado una recaída en el cáncer que padece y que viajaría a La Habana para una nueva intervención quirúrgica.

José Aguerri, dirigente empresarial privado de Nicaragua, admitió que la salud de Chávez genera preocupación sobre el futuro de las relaciones comerciales bilaterales.

"Hoy estamos enfrenando una crisis desde el punto de vista de que la salud de Chávez en estos momentos está pasando una situación difícil", dijo Aguerri, quien favorece un acuerdo de libre comercio con Venezuela para asegurar los vínculos económicos.

MANAGUA, 10 DIC 2012 (AFP) - Unas mil personas se congregaron el domingo para orar por la salud del presidente venezolano Hugo Chávez, quien se someterá a una nueva operación tras detectársele nuevas células cancerosas, constató un periodista de la AFP.

La plegaria por la recuperación de Chávez en la plaza La Biblia, al oeste de Managua, fue convocada por la Juventud Sandinista, ala juvenil del gobernante Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), tras el anuncio del mandatario de que será intervenido por cuarta vez en La Habana tras una nueva recaída del cáncer que le fue detectado en 2011.

El mandatario venezolano de 58 años, anunció el sábado que la operación era "absolutamente imprescindible" y recibió aprobación del parlamento para viajar a Cuba.

Chávez es el principal aliado y soporte económico del gobierno del presidente Daniel Ortega desde su regreso al poder en enero del 2007.

Nicaragua es uno de los países miembros de la Alianza Bolivariana de las Américas (Alba).

WASHINGTON, 10 DIC (NOTIMEX).- Estados Unidos deseó hoy una pronta recuperación al presidente venezolano Hugo Chávez, quien se encuentra en Cuba para una cuarta operación por el cáncer que padece.

"Como cualquiera que sufre lo que está sufriendo, le deseamos" la recuperación, dijo la vocera del Departamento de Estado, Victoria Nuland.

La vocera comentó la decisión de Chávez, de 58 años, quien fue reelegido en octubre pasado para un nuevo mandato, de nombrar como sucesor al actual vicepresidente Nicolás Maduro en caso de que "ocurra algo" que lo inhabilite de ejercer como mandatario.

"Obviamente, queremos ver una sucesión que siga los términos de la Constitución venezolana. Obviamente estamos observando con mucho cuidado los acontecimientos", anotó la vocera.

En caso de que sea necesario realizar nuevas elecciones, la región y el pueblo venezolano esperan que sean pacíficas, incluyentes y libres, puntualizó.

MIAMI, 10 DIC 2012 (AFP) - Líderes de la comunidad venezolana en Estados Unidos exigieron este lunes al gobierno del presidente Hugo Chávez respetar la Constitución en caso de que el cáncer lo aleje del cargo, mientras expresaron sus dudas sobre "la manipulación electoral" del anuncio del sábado, cuando el mandatario designó un sucesor.

Hasta ahora Estados Unidos declinó pronunciarse sobre el estado de salud del presidente venezolano, aunque pidió que si llega a ser necesaria una sucesión presidencial se realice siguiendo "los términos de la Constitución venezolana".

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, expresó a Chávez sus buenos "deseos de un futuro de salud y tranquilidad a él y al pueblo de Venezuela".

Pero la fundación defensora de derechos humanos Venezuela Awareness (VAF), con sede en Florida (sureste de Estados Unidos), afirmó que "manipular y quebrantar las leyes y el Estado de Derecho por abuso de poder para mantener su revolución" ha sido una maniobra característica del gobierno de Chávez.

VAF pidió en un comunicado "a la comunidad internacional a que esté alerta a la situación que se avecina en Venezuela, donde existe probabilidad de ruptura constitucional en el proceso de la ausencia del presidente".

El presidente Chávez reveló el sábado en un mensaje a la nación que se sometería esta semana en Cuba a una delicada nueva operación contra un cáncer detectado a mediados de 2011 y llamó a apoyar a su vicepresidente Nicolás Maduro, en caso de que él quede inhabilitado para retomar el mandato el 10 de enero.

Para la dirigencia opositora de la comunidad venezolana en Estados Unidos, la Constitución venezolana es clara en cuanto al proceso a seguir en caso de la ausencia temporal ó definitiva del Presidente.

Pedro Mena, secretario ejecutivo de la coalición opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD) en Miami, dijo a la AFP que "es extraño que faltando una semana para las elecciones de gobernadores en Venezuela, Chávez haga este anuncio y nombre a

Nicolás Maduro como su sucesor".

"Ha dicho que se curó, que ya pasó, luego viaja a Cuba y no se sabe bien para qué, ya no tienen credibilidad en lo que dicen. Por lo tanto no se puede descartar una manipulación en todo esto", indicó Mena.

El dirigente opositor no duda de la enfermedad del presidente pero no descarta "que haya manipulación de su enfermedad con sentido mediático y electoral".

Mena, al igual que decenas de venezolanos consultados en las calles de Miami -donde vive la mayoría de los más de 215.000 expatriados de este país en Estados Unidos-, rechazó que el presidente Chávez se refiriera a Maduro como su sucesor.

"Hay que recordarle al presidente que en Venezuela no tenemos una monarquía en la cual se nombran sucesores que automáticamente van a ocupar la presidencia. En Venezuela, a pesar de toda la situación, todavía hay una institución democrática y hay que concurrir a elecciones presidenciales", dijo Mena.

La Organización de Venezolanos Perseguidos Políticos en el Exilio (Veppex) expresó su preocupación "por la incertidumbre" política que representa la reaparición del cáncer del presidente.

"Nos genera una agobiante expectativa de la anarquía que se terminará de consolidar en Venezuela producto de las apetencias personales y egos de quienes desean consolidar el poder político en Venezuela", dijo esta organización denunciando una supuesta lucha interna en el seno del partido de Chávez.

"Desde el destierro, donde nos encontramos por la persecución política del régimen de Hugo Chávez, exigimos se respete lo establecido por la Constitución Nacional en materia de la ausencia absoluta del Presidente y se convoquen a elecciones en treinta días, en caso de que Hugo Chávez no pueda juramentarse el próximo 10 de enero", dijo Veppex.

Esta organización, dirigida por el militar retirado José Colina, llamó a las Fuerzas Armadas a recordar "su rol como policía de la Constitución nacional, donde no se deben a ninguna ideología o parcialidad política".

Los opositores al chavismo en Estados Unidos recalcaron que deben respetarse las reglas constitucionales para que en caso de una transición, se convoque a elecciones y "se permita a la oposición presentar una candidatura unitaria que represente el sentimiento del 45% de los venezolanos que votamos el 7 de octubre" contra Chávez, cuando el presidente bolivariano fue reelecto para un nuevo periodo que debería empezar el 10 de enero.

CARACAS, 10 DIC (DPA) - El oficialismo y la oposición en Venezuela llamaron hoy a votar en las elecciones regionales del domingo, en un esfuerzo por animar una consulta que está marcada por el anuncio de la recurrencia del cáncer del presidente Hugo Chávez y las dudas en torno a si podrá mantenerse en el poder.

Los abanderados del oficialismo, avalados por el mandatario, suscribieron un manifiesto en el que dijeron que se esforzarán por ganar las 23 gobernaciones en "honor al comandante" enfermo.

A su vez, la oposición llamó a sus simpatizantes a votar como un apoyo "simbólico" a la Constitución, que prevé los pasos en caso de una falta absoluta del gobernante.

Para el oficialismo, las gobernaciones de Miranda, Zulia, Carabobo y Táchira son las que más codicia despiertan. En Miranda, el actual gobernador y ex candidato presidencial, Henrique Capriles Radonski, buscará la reelección enfrentando al ex vicepresidente Elías Jaua, hombre de confianza de Chávez.

Los candidatos de Chávez emitieron la noche del domingo un documento de "compromiso con la patria" y con el mandatario.

"Nos comprometemos a concretar al lado de nuestro heroico pueblo venezolano una esplendorosa victoria bolivariana en los comicios regionales que consolide la revolución socialista bolivariana y despeje el camino de su irreversibilidad. Esta victoria también será un tributo del pueblo venezolano a nuestro comandante presidente en medio del tratamiento médico que estamos seguros resultará exitoso", señala el documento.

Jaua, portavoz del grupo oficialista, dijo: "El camino de la revolución está signado por esto, ni habrá pacto con la burguesía, ni desenfreno revolucionario; la revolución lleva el camino que el comandante Chávez ha indicado y es nuestro deber preservar ese camino y esa estabilidad".

Mientras, la oposición instó a sus seguidores a levantar el ánimo y acudir a votar el domingo, para que la cita se convierta en un respaldo a la Constitución.

"Esperamos que el domingo, además de elegir gobernadores, se convierta en una manifestación simbólica de respaldo a la Constitución, que es la hoja de ruta de este proceso", dijo el coordinador general de la alianza opositora Mesa de Unidad, Ramón Guillermo Avelledo.

Dirigentes de la oposición destacaron el hecho de que Chávez propusiera al vicepresidente Nicolás Maduro como su carta en caso de que haya nuevas elecciones el próximo año, ante la posibilidad de que quede inhabilitado por su salud.

Los venezolanos votaron hace dos meses, el 7 de octubre, en la elección presidencial que ganó Chávez con el 55 por ciento de los votos y la nueva consulta electoral pone en juego el balance en las regiones.

Tanto los candidatos oficialistas como los de la oposición están lidiando con circunstancias cuyos efectos están en desarrollo: La oposición viene desanimada por la derrota de Capriles en las presidenciales y el oficialismo por la enfermedad de Chávez, quien el sábado anunció que por una recurrencia del cáncer deberá someterse a otra operación en Cuba.

Los analistas estiman que los dos bandos estarán afectados por lo ocurrido, pero el oficialismo tendría una ventaja pues la solidaridad con Chávez podría traducirse en un aumento de la votación para sus candidatos.

Chávez viajó en la madrugada a Cuba para someterse a una tercera operación en un año y medio por el cáncer que padece, indicando que era absolutamente necesaria. Ya fue operado en junio de 2011 y febrero pasado por el cáncer en el abdomen.

"Hasta la vida siempre. Que viva la Patria", gritó el mandatario al abordar el avión, junto con una de sus hijas.

Antes de viajar a La Habana, Chávez juramentó al ministro de Defensa, almirante Diego Molero, quien antes había emitido una declaración de fidelidad a Chávez y a su proyecto socialista.

"Confío plenamente en este pueblo que ya lo ha demostrado en distintas ocasiones, es capaz de enfrentar conspiraciones, movimientos desestabilizadores de afuera o desde dentro del país, confío en mis soldados, los oficiales, el ejército y las milicias que están en todo el territorio", dijo el gobernante.

El analista Luis Vicente León, portavoz de la encuestadora Datanálisis, afirmó que la tradicional apatía de las elecciones regionales podría cambiar el domingo por lo ocurrido con Chávez.

"El anuncio del presidente del resurgimiento del cáncer y la necesidad de designar a Maduro como su sucesor modificó el tablero", dijo, y agregó que en este escenario el chavismo es el que suele perder más votos, pues no está en juego el liderazgo presidencial y no tiene un imán para salir a votar.

"Ahora hay un cambio fundamental: el nuevo imán es la defensa de la revolución y ese va a ser el mensaje que van lanzar esta semana: garantizar con los votos la defensa del proyecto", pronosticó.

A su vez, el director de la firma Consultores 30.11, Germán Campos, señaló que los simpatizantes de Chávez se animarán a votar como una manera de demostrar su apoyo a Chávez.

"Si eso ocurriese, favorecería las opciones de los candidatos del gobierno que estaban muy cerca de alcanzar la victoria. Se consolidará la victoria de esos abanderados", aseveró.

CARACAS, 10 DIC 2012 (AFP) - La recaída del mandatario venezolano, Hugo Chávez, motiva al oficialismo en las regionales del domingo a defender su proyecto socialista, pero también a la oposición a reforzar el liderazgo de Henrique Capriles, ante la eventualidad de nuevas presidenciales, según expertos.

"El anuncio del presidente va a impactar en las elecciones regionales en el sentido de que va a repolarizar el proceso y va a haber una mayor movilización esta semana de cierres de campaña y, posiblemente, una menor abstención", normalmente del 20% en este tipo de comicios, dijo a la AFP el analista político Farith Fraija.

"En el sector chavista habrá una mayor propensión a movilizarse porque sienten que puede haber un riesgo en cuanto a la continuidad del proyecto nacional y la victoria de los gobernadores oficialistas incrementaría las posibilidades de que siga en marcha el plan de Chávez", añadió.

El presidente venezolano, de 58 años y desde 1999 en el poder, partió este lunes por tiempo indefinido a Cuba para someterse a una cuarta operación contra el cáncer detectado a mediados de 2011, tras anunciar el sábado una grave recurrencia.

El mandatario conmovió al país al hacer ese anuncio, cuya gravedad evidenció al llamar a los venezolanos a elegir en su lugar al vicepresidente Nicolás Maduro en caso de que él quedara inhabilitado para asumir en enero el periodo presidencial 2013-2019, tras su reelección en octubre.

La Constitución estipula que en caso de falta absoluta del presidente, se deberán realizar elecciones en el plazo de 30 días.

Chávez llamó el sábado a la unidad de sus seguidores y pidió también "continuar arreciando la marcha" rumbo a las elecciones regionales.

"Muchas instrucciones nos dio (Chávez) antes de salir, pero una en lo político: que debemos hacer un esfuerzo en todos los estados de Venezuela para obtener el triunfo en las 23 gobernaciones (...) y nosotros en cada estado vamos a cumplirla y hacerle ese regalo", aseguró este lunes el vicepresidente del partido oficialista PSUV, Diosdado Cabello.

De los 23 estados del país, 15 están hoy en manos del oficialismo. En los comicios de 2008, la oposición ganó en las cinco entidades más ricas y pobladas, pero luego obtuvo Lara (noroeste) y Amazonas (suroeste) por gobernadores que se cambiaron de bando, mientras que el de Monagas (sur) abandonó el chavismo pero se mantuvo independiente.

"Estamos tristes, el pueblo está triste, pero al chavismo no lo inhabilita la tristeza, al contrario, en los momentos de mayor tristeza el chavismo crece y se fortalece", dijo por su parte el candidato oficialista a la gobernación del Estado Miranda (norte) y exvicepresidente, Elías Jaua.

Pero, según analistas, la recaída del presidente no solo motivará al chavismo a imprimirle más fuerza a la campaña, sino que también dará a la oposición motivos adicionales para reforzar, sobre todo, la candidatura de Henrique Capriles para la reelección en Miranda, el segundo estado más poblado que abarca parte de Caracas.

-- La victoria en Miranda, "aún más representativa" --

"La oposición se va a animar" tratando de asegurar el triunfo de su líder. "Va a haber una reactivación (del electorado) por esa esperanza hacia un cambio", dijo a la AFP el encuestador Luis Vicente León.

Mientras que el politólogo Ángel Álvarez destacó que ganar Miranda será ahora "aún más representativo" para ambos bandos.

"Si Capriles gana, repotencia su liderazgo y estaría claro que si el año que viene hubiera elecciones presidenciales, una opción que Chávez dejó abierta, él sería el candidato. Mientras que para el chavismo es importante ganar para dejar a la oposición acéfala", explicó Álvarez, profesor de la Universidad Central de Venezuela.

El mismo Capriles, que es favorito en la mayoría de las encuestas, llamó a que "en este momento de indefiniciones en el gobierno (...) más aún hay que elegir a los líderes que trabajen por el pueblo".

Aparte de Miranda, otros dos estados en manos de la oposición son claves: el petrolero Zulia (noroeste), que es el más poblado y Carabobo, que alberga el puerto industrial de Puerto Cabello.

El voto de Chávez, cuya presencia en campañas anteriores había reforzado al oficialismo en algunos estados clave, no será sin embargo extrañado el domingo si para la fecha no ha retornado de Cuba. Pues el mandatario sufraga en la Alcaldía Metropolitana de Caracas, que no está en juego en estos comicios.

10 DIC (REUTERS) - Los bonos venezolanos en dólares subían el lunes y su diferencial de rendimiento con los papeles del Tesoro de Estados Unidos caía a su mínimo desde agosto de 2008, luego de que el presidente Hugo Chávez señalara a un eventual sucesor antes de partir a operarse de un cáncer a Cuba.

El índice de riesgo país de Venezuela, en el EMBI Global Index, caía 44 puntos básicos a 755 puntos básicos sobre los bonos del Tesoro, en la comparación con el cierre del viernes.

Los papeles más negociados, los bonos en dólares al 2027, subían 2,3 centavos por dólar a 101,092 puntos.

Las CDS (seguros contra incumplimiento de deuda) a cinco años caían a 692 puntos básicos, según cifras de Markit.

Chávez sorprendió a Venezuela el fin de semana con el anuncio de que sufrió un revés en su largo tratamiento contra el cáncer y dijo a los venezolanos que voten por su vicepresidente y ministro de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro, si él queda incapacitado.

CARACAS, 10 DIC (EFE).- La principal patronal venezolana pidió hoy al vicepresidente del país, Nicolás Maduro, que reciba a los empresarios para acordar "ajustes macroeconómicos urgentes", al advertir que "Venezuela está virtualmente paralizada".

"No esperemos a enero. Las decisiones hay que tomarlas ahora; instamos y le pedimos directamente al presidente encargado de la República, al presidente Maduro, a que acometamos, conjuntamente con sus ministros de la economía, decisiones cuanto antes", declaró el titular de Fedecámaras, Jorge Botti, en una conferencia de prensa.

Chávez, quien viajó en la madrugada de hoy a Cuba para someterse a una operación "absolutamente imprescindible" tras la reaparición de un cáncer del que no se conoce su ubicación o tipo, delegó el poder en su vicepresidente y canciller, Nicolás Maduro, a quien designó como su posible sucesor en caso de un desenlace fatal.

El actual gobernante, quien logró su tercera reelección consecutiva en octubre pasado, deberá asumir el poder el próximo 10 de enero para el período 2013-2019.

Según Botti, la empresa privada y el Gobierno "no son mutuamente excluyentes, pueden ser perfectamente complementarios".

Vaticinó, por otro parte, desabastecimientos en el país principalmente de alimentos debido a lo que denunció como "nula" oferta de divisas a los empresarios.

"Es la primera vez en nuestra historia que, con un precio del petróleo (principal fuente de divisas del país) holgadamente alto, estamos teniendo severos problemas de suministro de inventarios" por esa causa, añadió.

El Gobierno, que se ha convertido en un "actor económico predominante", remarcó Botti, importa directamente y es responsable "del 60 % de la distribución de los alimentos", mientras que el sector privado no recibe divisas para completar el 40 % restante.

"Estamos en una de las horas más complicadas desde el punto de vista económico" y "todos los venezolanos sabemos que hay la necesidad de hacer ajustes en variables económicas fundamentales", lo que incluye, insistió, "la necesidad imperiosa e impostergable de tener acceso a las divisas de forma legal".

Los precios de las divisas "en el mercado negro están en valores absolutamente desenfocados de la realidad y eso requiere atención inmediata", insistió en alusión a tasas que cuadruplican la paridad oficial de 4,30 bolívares por dólar, fijado por el Gobierno en el marco de un control estatal de divisas en vigor desde 2003.

"No puede haber más monólogos", por lo que instamos "al Gobierno nacional y al presidente encargado, Nicolás Maduro, con quien tenemos la necesidad de conversar cuanto antes, a tomar las decisiones impostergables", reiteró.

MANAGUA, 10 DIC (DPA) - La recaída del presidente venezolano Hugo Chávez, que hoy llegó a Cuba para operarse del cáncer que le aqueja, ha generado incertidumbre en Nicaragua, donde distintos sectores temen que su posible desaparición afecte la millonaria ayuda que el gobierno de Daniel Ortega recibe desde 2007.

"Una ausencia definitiva de Chávez plantearía distintos escenarios, todos adversos para Ortega, que ya no tendría un aliado incondicional en Venezuela", declaró a dpa el ex viceministro y diputado Víctor Hugo Tinoco, del Movimiento Renovador Sandinista (MRS, izquierda).

Según Tinoco, si el actual vicepresidente Nicolás Maduro sucediera a Chávez mediante elecciones, "la ayuda financiera a Nicaragua se mantendría pero quizás con mayor fiscalización de los recursos", al menos 500 millones de dólares anuales que el gobierno de Ortega maneja a través de empresas privadas.

En esa situación, Ortega "tendría que reportar esos ingresos al Parlamento y ya no tendría discrecionalidad para utilizar los fondos con fines partidarios o para negocios privados de venta de crudo y derivados a países como El Salvador y Guatemala", consideró.

Un segundo escenario sería una victoria electoral del opositor Enrique Capriles, y en ese caso "la ayuda venezolana caería a los niveles históricos (unos 100 millones de dólares al año), afectando subsidios y programas sociales que Ortega sostiene con ese dinero", valoró Tinoco.

El gran problema del gobierno de Ortega es la "dependencia altísima que Nicaragua tienen de la cooperación venezolana", subrayó.

En tal sentido, el diputado liberal (derecha) Eliseo Núñez dijo que la preocupación surgida en Nicaragua por la situación de Chávez demuestra "que no hemos hecho bien la tarea".

"Deberíamos nosotros valerlos por sí solos, pero estamos preocupados por la salud del presidente de otro país. Si creyéramos sanamente no estaríamos preocupados", afirmó Núñez.

Por su parte, los empresarios creen que la situación obliga a firmar con urgencia un tratado de libre comercio bilateral para proteger las exportaciones de carne, leche y frijoles a Venezuela, que gracias al acuerdo entre Chávez y Ortega se ha convertido en el segundo mercado de Nicaragua después de Estados Unidos.

"Ahora más que nunca, indistintamente de cual vaya a ser el escenario futuro, lo importante es que el gobierno asuma la importancia de empujar este acuerdo con las autoridades venezolanas", declaró el presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada (Cosep), José Adán Aguerri.

Aunque el presidente Ortega y la primera dama, Rosario Murillo, no han dado declaraciones, el portal oficial "El 19" publicó este lunes varias informaciones sobre Chávez y sobre una vigilia de oración realizada anoche por jóvenes sandinistas en Managua.

Convocados por el gobierno, los jóvenes encendieron velas en la Plaza de la Biblia, en el viejo centro de la capital, donde la imagen del mandatario venezolano se proyectaba en pantallas gigantes.

"Jóvenes y líderes espirituales católicos y evangélicos elevaron cantos y oraciones al Altísimo para pedir por la salud del comandante Chávez, uniéndose de esa manera a los millones de voces latinoamericanas que este fin de semana también oraron por la salud del presidente", indicó el reporte gubernamental.

"Nos comprometemos a orar y a estar pendientes por la vida del Presidente Chávez", dijo el procurador de Participación Ciudadana, Sixto Ulloa, mientras el secretario general de la Alcaldía de Managua, Fidel Moreno, hizo votos por su pronta recuperación.

Para el arzobispo de Managua, monseñor Leopoldo Brenes, las últimas declaraciones de Chávez lo muestran "muy humano" al admitir la gravedad de su estado. "Es una muestra de un hombre que ha madurado en la fe y ha descubierto que somos débiles", dijo Brenes.

MANAGUA, 10 DIC (EFE).- La jefatura empresarial nicaragüense pidió hoy al Gobierno de Nicaragua suscribir de manera urgente un acuerdo comercial con Venezuela, el segundo mercado de los productos del país, debido a la enfermedad del presidente Hugo Chávez.

"Hoy más que nunca es necesario retomar lo que el sector privado ha dicho desde 2009: asegurar un acuerdo de libre comercio, o como le quieran llamar", con Venezuela, declaró a los periodistas el presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP), José Adán Aguerri.

"También debemos asegurar -agregó- que se formalicen los convenios cárnicos y lácteos nicaragüenses (...) que están pendientes de firma" con Venezuela, país que se ha convertido en el segundo destino de las exportaciones de Nicaragua, sólo superado por Estados Unidos.

El líder empresarial hizo ese planteamiento porque "se ha abierto un escenario totalmente diferente en Venezuela, y que puede traer definitivamente cambios para la situación exportadora en Nicaragua", en alusión a los problemas de salud del presidente Hugo

Chávez.

El gobernante venezolano llegó hoy a Cuba para someterse a su cuarta intervención quirúrgica ante la reaparición del cáncer que se le detectó en la zona pélvica en junio de 2011.

Al anunciar el pasado sábado su nueva operación en La Habana, Chávez, por primera vez desde que enfermó, planteó el riesgo de su inhabilitación o muerte y designó como su sucesor al vicepresidente Nicolás Maduro.

Simpatizantes de la juventud sandinista realizaron una vigilia anoche en la Plaza de la Biblia para orar por la salud de Chávez.

La Cámara de Industrias de Nicaragua propuso al Gobierno del presidente Daniel Ortega, en agosto de 2009, negociar y suscribir un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Venezuela.

El Ejecutivo nicaragüense maneja las exportaciones a Venezuela a través de Alba Alimentos de Nicaragua (Albalinisa), una filial de la empresa mixta Alba de Nicaragua S.A. (Albanisa).

Albanisa está integrada por PDV Caribe, filial de Petróleos de Venezuela (PDVSA), y la estatal Petróleos de Nicaragua (Petronic), y está a cargo de la importación de hasta 10 millones de barriles anuales de petróleo desde Venezuela en el marco de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA).

Durante los primeros 11 meses de este año se exportaron a Venezuela 392,6 millones de dólares, un monto superior a los 258,3 millones de dólares que ese país suramericano compró a Nicaragua en el mismo período de 2011, según cifras del gubernamental Centro de Trámites de las Exportaciones (CETREX).

Las ventas de Nicaragua hacia Venezuela representan el 15,55 % de su mercado, sólo superado por Estados Unidos (27,71 %).

Nicaragua vende a Venezuela, principalmente, café, azúcar, carne bovina, ganado, frijoles y productos lácteos, según los empresarios.

Nicaragua es miembro de la ALBA, que impulsa Chávez, y que también integran Antigua y Barbuda, Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador y San Vicente y las Granadinas.

El país centroamericano tiene acuerdos de libre comercio con EE.UU., la Unión Europea, México, Taiwán, Canadá, Chile y Panamá.

BOGOTÁ, 10 DIC (NOTIMEX).- Un eventual retiro del presidente venezolano Hugo Chávez del poder, por el cáncer que padece, podría afectar el proceso de paz en Colombia, para cuyo éxito se considera clave al gobernante del vecino país, afirmó hoy el diario El Tiempo.

El periódico colombiano aseguró que "lo que suceda al otro lado de la frontera no puede ser indiferente para Colombia", ante "el importante papel que juega el gobierno chavista en las conversaciones que se adelantan con las FARC".

Afirmó que el mandatario venezolano ejerce una "influencia" sobre los principales jefes de la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), por lo que su figura es clave para los avances de la negociación.

"Si las negociaciones llegan a un punto difícil, Caracas ayudaría a resolver los impasses, pero eso puede cambiar ahora", sostuvo el rotativo local, ante el escenario que se plantea por la recaída en la salud de Chávez y la eventualidad de su reemplazo.

Chávez viajó este lunes a Cuba para operarse por cuarta vez del cáncer que lo afecta y señaló a su vicepresidente Nicolás Maduro como su sucesor, en caso de que algo lo "inhabilite" para seguir en el cargo.

"En un contexto amplio, hay que pensar en escenarios de posible inestabilidad en esa nación. Aunque en los últimos años las cosas no han sido fáciles, un vacío de poder puede convertirse en dolor de cabeza de este lado de la línea limítrofe", apuntó el diario.

Consideró que "hay mucho en juego si Hugo Chávez pierde la batalla que libra contra el cáncer", en alusión a los efectos que podría tener sobre los diálogos de paz que sostienen las FARC y el gobierno de Colombia en La Habana, Cuba.

LA HABANA, 10 DIC (NOTIMEX).- El ex vicepresidente colombiano Humberto de la Calle agradeció hoy al Congreso de su país la colaboración por el trabajo en las Mesas Regionales de Paz y la recopilación de esas memorias recibidas en La Habana.

La víspera, en un tercer comunicado conjunto, las partes anunciaron que llegaron ya varias propuestas e invitaron a todos los colombianos a que sigan enviando sus criterios y recomendaciones.

El jefe negociador gubernamental en las conversaciones con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), transmitió su mensaje al presidente del Congreso de Colombia, Roy Barreras.

La oficina de prensa de la delegación del gobierno del presidente Juan Manuel Santos facilitó el audio de la conversación telefónica de casi dos minutos con Barreras.

Según De la Calle, las propuestas son una ayuda muy importante que servirán de insumo a los diálogos y manifestó su confianza en que esta tarea continúe en relación con los demás puntos de la agenda.

En las consultas participaron, de acuerdo con datos oficiales, dos mil 290 personas y mil 333 organizaciones sociales, para un total de 87 relatorías.

Las propuestas se centraron en el desarrollo agrario integral, los mecanismos de participación política para las nuevas fuerzas que se incorporen a la sociedad y la sustitución de cultivos ilícitos.

Tras divulgar el tercer comunicado conjunto sobre las propuestas recibidas, ambas partes prosiguieron este lunes sus pláticas para buscar un acuerdo de paz que ponga fin a casi medio siglo de conflicto armado interno.

Las conversaciones iniciaron el 19 de noviembre pasado en el Palacio de Convenciones de La Habana tras su instalación formal el 18 de octubre en Oslo, Noruega, con este país y Cuba como garantes.

Chile y Venezuela ejercen como naciones acompañantes de este foro, que para el presidente colombiano Santo NO debe extenderse más allá de noviembre de 2013.

LA HABANA, 10 DIC 2012 (AFP) - La compañía Aeroflot y otras líneas aéreas de Rusia podrán volar a partir de este lunes a diversas ciudades de Cuba y ya no solo a La Habana, según un acuerdo firmado entre los dos países, informó la agencia cubana Prensa Latina.

El convenio entre el ministerio de Transportes de Rusia y el Institut de Aeronáutica Civil de Cuba "amplía los puntos de destino dionales, incluido el de La Habana, varios de ellos en sitios turísticos como Varadero (oeste) o Cayo Coco (centro).

El pacto modificó un acuerdo bilateral firmado 2007, cuando Moscú y La Habana relanzaron la alianza que habían mantenido en servicios aéreos durante 30 años, hasta la desintegración de la Unión Soviética en 1991.

El nuevo acuerdo da cumplimiento a las conclusiones de la X Sesión de la Comisión Intergubernamental entre Cuba y Rusia, realizada en noviembre, cuando dos antiguos aliados de la Guerra Fría acordaron incrementar su comercio y cooperación.

LA HABANA, 10 DIC (NOTIMEX).- El Decreto-Ley 300 sobre la entrega de tierras ociosas en usufructo a quienes puedan trabajarlas entró hoy en vigor en Cuba, como parte de las reformas del presidente Raúl Castro para "actualizar" el modelo económico de la isla.

Según medios oficiales, el objetivo de la normativa es tratar de incrementar la producción de alimentos, así como disminuir las costosas importaciones anuales por valor de mil 700 a dos mil millones de dólares.

El nuevo decreto del Consejo de Estado deroga el anterior 259 de 2008 que dio luz verde a una de las medidas más importantes del programa de Castro, refrendado por el gobernante Partido Comunista.

Voceros del gobierno dijeron que la nueva disposición corrige las limitaciones de la anterior, al ampliar las facilidades para las personas naturales residentes en el país que deseen solicitar hasta 67.10 hectáreas.

También permite la construcción de viviendas en esos terrenos para garantizar la permanencia en ellos de los usufructuarios, una medida que había sido reclamada por su racionalidad por los futuros labriegos.

Además, contempla la posibilidad de entregar tierras para la producción forestal, de frutales y agropecuaria.

El anuncio oficial coincidió este día con el inicio de las reuniones de las 12 Comisiones del Parlamento isleño en ruta hacia la segunda y última sesión anual ordinaria el próximo 13 de diciembre en el Palacio de Convenciones.

Los diputados examinarán diversos temas de la vida política, económica, social y cultural de Cuba durante el año transcurrido y de cara al 2013, dijo la estatal agencia de noticias AIN.

El próximo miércoles los parlamentarios escucharán los informes del Instituto Cubano de Radio y Televisión, el ministerio de la Informática y las Comunicaciones y el de Educación.

Un día después, el Plenario de Asamblea Nacional (parlamento), con unos 600 diputados, escuchará y votará los proyectos del Plan de la Economía (pronóstico 3.7) y el Presupuesto para 2013.

También serán informados por el gabinete económico de Castro sobre las dificultades que impidieron llegar este año a un crecimiento del 3.4 por ciento del Producto Interno Bruto planificado, el cual quedará en 3.1 por ciento.

WASHINGTON, 10 DIC (EFE).- Cuba debe acelerar la modernización de su obsoleto modelo económico, más perjudicial que el bloqueo de Estados Unidos, para ser más atractivo a la inversión extranjera y alcanzar el dinamismo de otras naciones latinoamericanas, según un estudio de Brookings Institution, distribuido hoy a los medios.

"Para que Cuba alcance un más rápido crecimiento que su sufrida población demanda, el país debe abrazar la economía global y abrirse más a la inversión extranjera, para eventualmente incluir compañías estadounidenses", indicó Richard E. Feinberg, autor del estudio "La nueva economía de Cuba y la respuesta internacional".

El estudio concluye que, pese a los avances del gobierno de Raúl Castro, la economía cubana sigue estancada y el mayor freno es el "desfasado modelo económico, heredado de la Unión Soviética".

El informe reconoce que, tras la caída de la Unión Soviética en la década de los 90 del siglo pasado, La Habana se abrió a la inversión europea o canadiense y ahora ha buscado otros socios en países emergentes, como Brasil o China, pero no ha conseguido imitar el dinamismo de estas últimas.

Para ello recomienda, como pasos claves, acercarse a organismos multilaterales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) o el Banco Mundial, como han hecho países como Vietnam y Nicaragua, dejando a un lado los celos y reconociendo el papel de promotor del crecimiento de estas instituciones.

En su opinión, Estados Unidos no debe politizar e interponerse en el proceso de readmisión de Cuba en las instituciones financieras internacionales.

"La paradoja de la revolución cubana" es que, aunque dotó a sus ciudadanos "con abundante capital humano" los ha dejado "sin las herramientas e incentivos para que aprovecharan al máximo los talentos que adquirieron", indica el estudio.

Este informe considera que la estrategia de Cuba de seguir el camino de las economías emergentes está dando frutos, pero debe conllevar una profunda reforma económica, que en algunos campos podría servirse de la cooperación internacional.

"Cuba deberá aumentar de manera considerable sus ahorros nacionales y sus tasas de inversión, y como economía de una pequeña isla, completar estos esfuerzos internos con ingresos engrosados de capital externo, tecnología y experiencia en comercialización", apuntan las conclusiones.

El informe aconseja que las políticas estadounidenses hacia la isla alienten las reformas económicas graduales en Cuba, de modo que Washington se aproxime con "realismo y confianza" a Estados Unidos.

"Inevitablemente Cuba y los Estados Unidos volverán a ser socios económicos", concluye el estudio, que insta al país norteamericano a prepararse y unirse a la comunidad internacional para este resultado inevitable.

LA HABANA, 9 NOV (EFE).- Las disidentes cubanas Damas de Blanco denunciaron hoy que decenas de mujeres del grupo en todo el país sufrieron arrestos temporales en la víspera del Día Internacional de los Derechos Humanos.

La portavoz del colectivo femenino, Berta Soler, dijo a Efe que en La Habana más de 40 mujeres fueron retenidas por la policía este mediodía, cuando se disponían a regresar a sus casas, tras asistir a misa y concluir su habitual marcha dominical que esta vez dedicaron al Día de los Derechos Humanos.

"Les hicimos resistencia, nos sentamos en el suelo y nos llevaron a la fuerza a una unidad policial situada en la playa de Tarará (este de La Habana) y a partir de las 16.30 hora local (21.00 GMT) nos comenzaron a liberar", refirió Soler.

Explicó que al menos había recibido el reporte de unos 91 arrestos de "Damas de Blanco" en todo el país.

La activista informó también de detenciones temporales contra una decena de opositores, uno de ellos su marido, el expreso del "Grupo de los 75", Angel Moya, quien fue liberado horas después de su arresto.

El Gobierno de Cuba considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" pagados por Washington.

Desde sectores oficialistas, el bloguero conocido como Yohandry Fontana reseñó hoy en su web que las Damas de Blanco, a las que califica como "pronorteamericanas", recibieron "una fuerte respuesta del pueblo" en el barrio habanero de Miramar al intentar "una provocación" y "un show mediático" luego de culminar su habitual caminata por la Quinta Avenida, en La Habana.

LA HABANA, 10 DIC (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció hoy una oleada represiva desde la víspera del Día Internacional de los Derechos Humanos con decenas de detenciones y arrestos cortos o retenciones domiciliarias.

"El Gobierno (de Cuba) ha estado conmemorando la fecha desatando una oleada de represión en todo el país contra defensores de los derechos humanos y disidentes", dijo el portavoz de la ilegal CCDHRN, Elizardo Sánchez.

Según Sánchez, entre el pasado domingo y este lunes se han registrado "entre 50 y 100 arrestos arbitrarios en toda la isla, una buena parte ya han sido liberados y otros, se encuentran incluso bajo retención domiciliaria o sitiados en sus domicilios".

Ayer, las disidentes Damas de Blanco también reportaron que unas 90 mujeres de ese colectivo sufrieron detenciones temporales en varias provincias del país como las orientales Santiago de Cuba, Holguín, la central Villa Clara, y en las occidentales Matanzas, La Habana y Pinar del Río.

En su último informe mensual sobre "represión política", la Comisión notificó al menos 410 detenciones arbitrarias durante noviembre, lo que a su juicio "sigue indicando un alto nivel de represión contra pacíficos ciudadanos que disienten del gobierno".

Por otra parte, la bloguera crítica Yoani Sánchez envió hoy "un fuerte abrazo a todos los que defienden los derechos humanos en Cuba" desde la red de comunicación de Twitter.

La creadora del blog "Generación Y" también les exhortó "a estar más juntos que nunca", y consideró que "callar y aceptar no nos acercará al día de plenos #DDHHCuba. Mejor demandar y hacer desde la ciudadanía para llegar a ese momento".

El Gobierno de Cuba considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

WASHINGTON, 10 DIC (DPA) - Estados Unidos se declaró hoy "profundamente preocupado" por reportes de detenciones arbitrarias y uso de "violencia" contra disidentes en Cuba en vísperas del Día Internacional de los Derechos Humanos que se celebra este lunes y llamó al gobierno de Raúl Castro a poner fin a estas prácticas.

"Estamos profundamente preocupados por el uso repetido por parte del gobierno cubano de la detención arbitraria y la violencia para silenciar a los críticos, desbaratar reuniones pacíficas e intimidad a la sociedad civil independiente", dijo la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, en un comunicado.

Según el escrito, Estados Unidos ha recibido informaciones acerca de que 94 miembros de las Damas de Blanco fueron "golpeadas y detenidas" la víspera, al aprovechar su reunión dominical para acudir a la iglesia y realizar después una marcha pacífica para "centrar la atención sobre los continuados abusos de derechos humanos en Cuba".

"Llamamos al gobierno cubano a que ponga fin a la práctica cada vez más habitual de realizar detenciones arbitrarias y extrajudiciales", dijo Nuland.

"Esperamos con expectación el día en que todos los cubanos puedan expresar sus ideas y reunirse libremente, y que puedan manifestar sus opiniones de forma pacífica", agregó.

MIAMI (EE.UU.), 10 DIC (EFE).- Un grupo del exilio cubano en Estados Unidos pidió hoy a la comunidad internacional "no abandonar" a los defensores de los derechos humanos en Cuba donde libran una batalla por defender las libertades.

La secretaria nacional adjunta del Directorio Democrático Cubano (DDC), Janisset Rivero, dijo a Efe que el mensaje en el Día Internacional de los Derechos Humanos es solicitar apoyo a esos activistas, además de conmemorar la fecha en Miami honrando a "quienes en Cuba luchan y sufren por su defensa".

"El mensaje que el pueblo cubano dentro y fuera de Cuba quiere enviar a la comunidad internacional es que no abandone a los defensores de los derechos humanos (en la isla caribeña), hay que mirar al pueblo cubano, que no crea en las mentiras que promueve ese régimen dictatorial que lleva 53 años", dijo la activista cubana.

Rivero afirmó que la situación en Cuba en este momento "es de decenas de arrestos, golpizas a varias de las integrantes de las Damas de Blanco y tenemos información de que a pesar de eso se han realizado actividades" por el Día Internacional de los Derechos Humanos.

Activistas colocaron carteles "antigubernamentales" en varios lugares de la isla y activistas repartieron copias de la Declaración Universal de los derechos humanos, precisó.

"Este es un día muy importante para la resistencia interna y se efectuaron esas actividades a pesar del incremento de la represión", aseguró.

En Miami, el DDC junto con la Asamblea de la Resistencia Cubana (ARC), la Sociedad Internacional de Derechos Humanos de Alemania y otras organizaciones del exilio cubano realizaron una vigilia y momentos antes de ese acto, mostraron imágenes de actividades y testimonios de Cuba, de las agresiones a activistas y de allanamiento a viviendas de disidentes.

Se exhibieron pancartas con los rostros de activistas cubanos de derechos humanos que murieron en el 2012 "en circunstancias extrañas", según Rivero, como Oswaldo Payá Sardiñas y Harold Cepero Escalante.

Payá Sardiñas, líder del Movimiento Cristiano de Liberación, y el disidente Cepero Escalante, murieron en un accidente de tráfico en Bayamo, a unos 800 kilómetros de La Habana, en Cuba, en julio pasado.

"En Cuba se violan los 30 artículos de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, y hoy por hoy hay miles de cubanos que arriesgan su vida, y han sabido incluso morir por defender estos derechos inalienables", dijo Bertha Antúnez, representante del Movimiento Femenino por los Derechos Civiles Rosa Parks y miembro del secretariado de la ARC.

MADRID, 10 DIC (EFE).- Organizaciones de opositores cubanos en Madrid denunciaron hoy las detenciones por parte del Gobierno castrista de manifestantes "pacíficos", en la víspera de la celebración del Día Internacional de los Derechos Humanos.

Representantes del Observatorio Cubano de los Derechos Humanos y Cuba Democracia Ya! se concentraron hoy en la capital española para reclamar el respeto a los derechos humanos en Cuba y reclamar la liberación de la dama de blanco Sonia Garro y del periodista Calixto Ramón Martínez, en huelga de hambre desde primeros de noviembre.

"Cuba ha registrado más de 440 detenciones políticas en noviembre, tres veces más que el mismo mes de 2010", denunció el opositor cubano Julio César Gálvez, miembro del Observatorio Cubano de los Derechos Humanos.

Gálvez subrayó el acoso "constante" en la Isla contra las Damas de Blanco y señaló que ese acoso se hizo patente ayer en La Habana con la detención de 54 personas, entre ellos 40 "opositores pacíficos", que resultaron "detenidos momentáneamente".

Destacó que cada día muchas personas son "represaliadas por el Estado cubano por protestar y decir sus inquietudes" y criticó que mandatarios "del mundo entero se abrazan con Raúl Castro y dicen que defienden los derechos humanos, pero no se oponen a él".

Durante la concentración, los representantes de ambas organizaciones leyeron unas palabras del activista cubano Antonio González Rodiles en referencia a la campaña "Por otra Cuba", iniciativa ciudadana, iniciada el pasado mes de junio, que demanda al régimen cubano la ratificación de los pactos de la ONU.

"En los últimos meses miles de cubanos, a lo largo de toda la Isla, han recibido el texto de Demanda Ciudadana y varios cientos ya la han firmado. Tenemos en nuestras manos una herramienta muy importante que nos compromete a trabajar intensamente", señala González Rodiles en el texto.

Una vez terminada la concentración, los opositores cubanos realizaron una marcha hasta la embajada de Cuba en Madrid, frente a la que leyeron un manifiesto reclamando "otra Cuba".

LA HABANA, 10 DIC 2012 (AFP) - La sexóloga cubana Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, afirmó este lunes que Cuba "está lista" para el matrimonio gay y destacó la "conciencia ciudadana" de los vecinos de un pueblo que eligieron al primer concejal transexual de la isla.

"La sociedad cubana está lista para la unión entre personas del mismo sexo", escribió en su cuenta en la red social Twitter la sexóloga, que dirige el Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) e impulsa una cruzada contra la homofobia en la isla.

La hija del presidente cubano hizo estos comentarios como parte de un "tuitazo" en el día de los derechos humanos, un día después de que cientos de parejas homosexuales se casaran en el estado de Washington, noroeste de Estados Unidos, luego de que las bodas gay fueran aprobadas por referéndum en noviembre.

La sexóloga también resaltó el nivel de conciencia de los vecinos de Caibarién, en el centro de la isla, que eligieron en octubre como concejal a José Agustín Hernández, un enfermero transexual de 48 años, que se hace llamar Adela y se declara "revolucionaria".

"Caibarién demostró conciencia ciudadana al elegir a Adela, persona trans (transexual) para representarlos", añadió la hija de Raúl Castro.

La elección de Hernández como delegado a una Asamblea Municipal de Caibarién es la primera de su tipo en la isla.

Mariela Castro dijo en mayo que su padre apoyaba la propuesta de Cenesex de que el Parlamento legalice las uniones homosexuales en Cuba. El proyecto no está referido a matrimonios, sino a uniones consensuales amparadas por la ley.

Los homosexuales fueron reprimidos en los primeros años del régimen revolucionario de Fidel Castro, quien entregó el mando a su hermano Raúl en 2006 por motivos de salud.

LA HABANA, 10 DIC (XINHUA) --Los lazos fraternales que unen a Cuba y Angola fueron destacados hoy en La Habana por Jorge Gumbe, quien es asesor del Ministerio de Cultura del país africano y encabeza una delegación de Luanda de visita en Cuba.

La estancia de la comitiva cultural africana en La Habana tiene el propósito de coordinar actividades de cara a la XXII Feria Internacional del Libro Cuba 2013, que en esa edición tendrá a Angola como país invitado de honor.

En conferencia de prensa en el Centro Cultural habanero "Dulce María Loynaz", Gumbe destacó que su país es el primero de esa región en tener la categoría de Invitado de honor a la cita literaria, que se efectuará del 14 de febrero al 10 de marzo del próximo año.

Recordó que desde los años 60 del siglo XX, el guerrillero argentino Ernesto "Che" Guevara visitó en Cabinda a la guerrilla angoleña que luchaba por su independencia del colonialismo portugués. Gumbe añadió que la delegación que encabeza ya está finalizando los detalles organizativos para su participación en la Feria, donde presentarán una muestra de su cultura en el siglo XXI, que incluye la literatura, artes plásticas, cine, teatro y música, al tiempo que aseguró existen todas las condiciones para un seguro éxito.

Además, destacó la fluida y fraternal comunicación entre las dos partes y subrayó que esta visita cultural será un primer paso para promover en Latinoamérica y el mundo los valores espirituales de su pueblo.

Por su parte, Juan Rodríguez, presidente en funciones del Instituto Cubano del Libro, dijo que la muestra presentará 57 títulos de autores angoleños, 18 de los cuales fueron traducidos en tiempo record, así como antologías de narraciones orales, cuentos infantiles tradicionales contemporáneos y poesía.

El programa de la Feria incluye un intercambio de escritores y artistas angoleños con internacionalistas cubanos que lucharon o trabajaron en la nación africana.

LA HABANA, 10 (ANSA) - Hollywood quiere "fomentar" una cooperación con Cuba, ahora obstaculizada por el conflicto que sostienen este país y Estados Unidos, dijo en La Habana la actriz de "American Beauty", Annette Bening.

Bening asiste al Festival del Nuevo Cine Latinoamericano de La Habana junto al presidente de la Academia de las Artes y la Ciencias Cinematográficas de Estados Unidos, Hawk Koch.

"Queremos interactuar con otros espacios, propiciar el intercambio y fomentar la cooperación con Cuba y otros países latinoamericanos", dijo Bening en rueda de prensa en el fin de semana.

Admitió que "conoce poco" la cinematografía cubana, aunque hizo una excepción con "Fresa y Chocolate", dirigida en la década de los '80 del siglo pasado por Tomás Gutiérrez Alea, ya fallecido, y una de las figuras más destacadas del cine local.

La asistencia al tradicional festival de La Habana de figuras de la llamada Meca del Cine fluctúa, al parecer, según los altibajos en las tensiones políticas entre ambos países.

En su momento llegaron a la cita o hicieron contactos con el cine cubano Robert Redford, Matt Dillon, Benizio del Toro, Robert Duvall, Bill Murray, Jack Lemmon, Robert De Niro y Jack Nicholson, entre otros.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
